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總會簡史及現況

趙曾在楊天一

交大校友在留美期間開始同學會的組織，應該溯源於一九四0年代。當時因公、

自費留學校友增多外，外派來美工作的政府公職人員，也多羊毛交大同學，而自然奠定

了有組織同學會的需要及條件。但當時校友們多于學成或服務期屆滿後回國，極少留

居異邦，故同學會因其成員的流動性大，而成臨時性。但因會址總設在最大都市紐

約市，成員又都有理工基礎，在當時很受青睞及囑目。因此交大同學會在國內許多同

學會中，被譽為歷史最悠久，人員也最多的同學會。

一九六0年起，藉其往年的優勢，在紐約成立總會。一九六五年起更舉辦五年一

次的全美大團圓，創盛舉;該大團圓已舉行過六次，一次比一次熱鬧，一次也比一次

盛大。一九九五年的第七屆大團圓，擬與母校百年大慶同時慶祝，將延遲到今年六月

底七月初，盛況當可預見。

交大校友總會現有分會十處，分散在全美各主要城市，除了每年例行的校慶，春

節同樂，暑期聚餐等等聯誼節目外，對母校的貢獻也頗獲口碑 G 一九五0年代由趙曾

娃、潘文淵、楊天一等老學長的建議下，在台灣復校，終於促成了一九五八年新竹交

大電子研究所的成立。更在校友會的協助及推動下，研究所于一九六七年改為交大工

學院;而終于一九七九年正式在新竹恢復成設有理、工、管理等學院的交通大學。

中美復交掀起了校友們對國內母校貢獻的熱誠，眾校友既歡迎及協助圍內教授、

同學來美繼續深造研究，回國講學教習者也難計其數 O 為獻棉力，眾校友更願出資出

力。為加強兩岸交流，一九八0年在王安學長等支持的波士頓大團圓中，特地邀請國

內五校一新竹、上海、西安、西南及北方各母校分派代表

參加。這誠為台灣、大陸學者在正式聚會上的首次會聚 lll E<>1a<Sl..，.. .IJC

o 一九九0年在趙錫成，鄭國賓等學長主辦下的大紐約

地區大團圓，更請到了五校校長及兩岸工業團體及單位

的領導校友，共同協商如何推進校務，使交大擠身國際

一流大學中而成佼佼者等等。交大人的傳統，善于貢獻

，在這方面交大同學會的確做出了一些有歷史性的盛舉
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交大留美校友在美國主流社會中也起了不少影響，

在工商界，教育界甚至政界都有傑出貢獻。譬如王安學

長在電子計算機方面的成就，曾獨占鱉頭。陳敢元、沈

家禎、陳玉書、趙錫成等學長在國際航運界的成就，曾
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施克儉學長、李金忠學長、康制憲學長、

張字威學長、陳榮i金學長、何健行學長、

胡聲求學長、陳沉學長、謝迺787 學長、余國琳學姐、

何明雄學長、葉衛剛學長(代王敬伊學長)、

段清濤學長 葉育台學長、陳治宏學長及方f韋祺學長盛蠹鸝>'，4聽取1I聽盡有 J

使業界刮目相視。林同板、楊裕球學長在結構工程界所享的的盛譽等等僅是許多傑出

表現的少數例子。此外交大第二代也多新傑。如趙錫成學長之女公子趙小蘭，曾任美

國聯邦運輸部副部長，成為美國政治史上亞裔官員擔任的最高職，現任美國慈善聯合

基金會總裁，年捐美金三十五億，資助及影響美國紅十字會，十字軍等等所有慈善機

構。 ut外，張前校長福運先生之女公子，張之香女士，曾任美國駐外大使中唯一之女

華裔。近年來，國內年青輩校友同學紛紛來美進修深造，很多已成正教授、正工程師

等，出類拔萃，未來更多成就當可拭目以待也。

目前美洲校友總會共有紐約付出口州(舊金山區)、南加州(洛杉磯區)、紐英

倫(波士頓區〉、中西部、華盛頓、三洲區(匹茲堡區〉、加拿大區、佛羅里達等卡

區。校友總會採取董事會制，由各分區各推選董事一、二位，再由全體董事推選出正

副蓋事長各一位。現由美東西兩岸之趙錫成、余瑞礎擔任，任期迄一九九九年止。

為配合此次百年大慶，及美洲校友總會原定五年一次的大團圓，校友總會除原有

之校友基金會仍由周鶴學長主持及楊天一、吳E畫兩位學長相輔外，另設下列各委員會

，分別專司其職:

(一)募捐委員會:主席李天早日，副主席余瑞礎、鄭圖畫、林建晶。

(二)聯誼(大團圓)委員會.主席鄭國賓，副主席郭思平、余瑞礎。

(三)會員及聯繫委員會:主席周輯、副主席陳亮潔、彭松村及呂克文 O

(四〉駐台灣代表:彭松村。

(五〉駐大陸代表:趙可斌。

交大校友雖寄居海外，

但，G、仍多繫神州、!及情懷母校

。 值此母校百年誕辰之際，

總會主要任務仍在推動及鼓

勵校友踴躍回校同慶盛典，

重溫舊情，並本著「飲水思

源藉各己所長，繼續能

為母校貢獻棉力。更祝顧母

校成功地邁向二十一世紀，教

為祖國甚至圓際培養出更多

優秀的跨世紀人才。

左起


